

# JUSTICIA SOCIAL

Cuando se habla de un ejército regular, se alude, ni más ni menos, que a un ejército regular, sin complicaciones de índole política que le resten eficacia.

(“El Socialista”).

Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, sábado 17 de Abril de 1937 - Núm. 277

## La entrada en vigor del plan de control...

no es más que el resultado de nuestras victorias en el frente.  
Las democracias empiezan a inclinarse hacia nosotros porque ganamos

### EDITORIAL

#### La actitud franco-inglesa, es censurable

Mucho se ha escrito sobre la actitud franco-inglesa en lo que concierne a la tremenda lucha que venimos sosteniendo desde hace nueve meses.

Más, confesamos que nunca hablamos leído en ningún diario de los que se publican en terreno leal, frases como estas: «De ninguna manera es censurable la conducta seguida por ingleses y franceses.»

La prensa antifascista española ha calificado en todo momento durísimamente la actitud franco-inglesa, mostrándose los diarios enérgicos y violentos al enjuiciar la política de los países llamados democráticos con respecto al Gobierno legal de nuestra República.

Algunos diarios más benévolos, han eliminado de su prosa los calificativos duros, pero el ataque a Inglaterra y Francia ha aparecido siempre con más o menos intensidad, toda vez que nadie que tenga un conocimiento exacto de las horas dramáticas que vive España, puede encontrar en su actitud una justificación.

Porque no es ya mirando el problema bajo este o aquel punto de vista que pueda parecernos más o menos justificable, la posición franco-inglesa. Dicha actitud, solo es defendible bajo un punto de vista burgués y capitalista, más no por quien escribe intentando servir los intereses de la clase trabajadora.

Y si no, veámos lo que piensan las masas populares de Francia e Inglaterra.

Innumerables veces hemos podido ver como en el transcurso de nuestra lucha, la clase obrera de una y otra nación, ha protestado enérgicamente de la política nefasta y cobarde seguida por sus respectivos Gobiernos. En la Cámara francesa han tenido lugar ruidosos debates en los que los diputados de extrema izquierda han puesto de manifiesto su inconformidad con las incertidumbres de Mr. Blum, cuyo socialismo «democrático» está declarada mente al servicio del capitalismo francés.

Y no digamos del reciente debate en la Cámara de los Comunes de Londres, en donde los jefes laboristas han presentado una proposición de censura contra su Gobierno, hartos de contemplar como gracias a una política vergonzante, se venían sacrificando estérilmente millares de víctimas y el honor de Inglaterra era pisoteado y escarnecido a todas horas por el fascismo internacional.

Y para qué recordir las ruidosas manifestaciones callejeras que han tenido lugar en Londres y París, al grito de: ¡Armas para España! ¡Ayudemos a España!

Pretendemos tener la ecuanimidad necesaria para no mirarnos las cosas bajo un punto de vista limitado. Y precisamente porque el problema no es el mismo mirado desde Londres que desde Madrid, es por lo que nos remitimos a lo que dicen y piensan las masas obreras de París y Londres.

Es que se pretende que tomemos como buena la opinión de un Baldwin, de un Eden, el equilibrista cien por cien, el servidor de la alta Banca y las grandes industrias de la Gran Bretaña, que ha venido contemplando con una impasibilidad indignante, como los italianos se mofaban en sus mismas narices de un pacto de honor y de su firma?

Es que se puede calificar de comprensible lo hecho por un Gobierno como el inglés, insolvente consigo mismo y prohibiendo al principio de la lucha el embarque con destino a España de aviones, y material comprado por nuestro Gobierno, antes de la millitarada fasciosa?

Es que nadie ignora que estos aviones y este material, ya adquirido y pagado, hubiera solucionado bastantes cosas y ahorrado muchas víctimas? Pero ¿para qué seguir exponiendo ejemplos que todos, aun el más lego, nos sabemos de memoria? Inglaterra y Francia no quieren la guerra. Bien. Pero tampoco tenían derecho a incumplir el pacto de la Sociedad de Naciones que les obligaba a ayudar al Gobierno legítimo.

La mojiganga de la no-ingerencia y esa política fría, tranquila, sosegada y serena que cierto artífice encuentra bien justificable, ha dado por resultado el engreimiento fascista, el ataque a barcos mercantes de las propias democracias, el episodio de Málaga y el sacrificio estéril de miles de hermanos inmolados porque así convenía a los intereses capitalistas que defienden los Gobiernos de Baldwin y Blum.

Esa es la verdad, la triste verdad y toda la literatura demagógica que pretende explicaciones ingenuas, son monsergas y tiempo perdido.

Ni nuestras censuras son impacientes, ni la prensa antifascista española juzga la conducta de otras naciones con ingenuidad y sencillez infantiles.

Que bien sonarían estas palabras a los municioneros alemanes, ingleses, franceses e italianos. Quien así piensa, está claro que puede esperar todo del plan de control, por ejemplo, elaborado por tan sensatos y ecuanímenes Gobiernos democráticos, este maravilloso sistema, recusado por el Gobierno de nuestra República y rechazado por todos los hombres conscientes del mundo, por su manifiesta parcialidad.

Pero lo que más sorprende no son las manifestaciones en sí, sino que éstas hayan sido hechas desde las columnas de un diario portavoz de unos ideales inconfundibles, de principios sociales avanzadísimos, enemigos encarnizados del capitalismo y de la democracia y cuyos afines de la Península vienen dirigiendo las más acres censuras a los Gobiernos democráticos

de Francia e Inglaterra culpándoles, con razón, no solo de la situación actual de la guerra, sino de la invasión y destrucción de nuestro país por las hordas mercenarias extranjeras.

El problema español no pudo ofrecer nunca más que dos actitudes para Francia e Inglaterra.

La de Italia y Alemania o la de Rusia y Méjico. Todo lo que no fuera acogerse claramente a la posición gailarda y digna de estas dos últimas naciones, era hacer el juego al fascismo, mirase como se mire y júzguese bajo el punto de vista que se quiera.

Las medidas que puedan tomar ahora las potencias democráticas, poco pueden interesarnos. El pueblo español después de ganada la guerra, nada en absoluto tendrá que agradecer a Francia ni a Inglaterra y si muchas de sus desgracias que cargarles en cuenta a la hora de hacer el balance.

Véase entonces cuan incongruentes y asombrosas resultan ciertas afirmaciones hechas desde las columnas de un diario obrero por quien se entretiene en aportar justificantes de una actitud indecorosa de las potencias democráticas, actitud juzgada y sancionada ya con desprecio e indignación por nuestro Gobierno, por nuestros partidos y organizaciones antifascistas, por nuestra prensa y por el pueblo español.

#### Comisión Central de Abastecimiento de Menorca

Seg. 65 del día 15 Abril 1937

En la Plaza de Mahón a los quince días del mes de Abril de mil novecientos treinta y siete, previa citación al efecto, se reunió en el despacho del señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón la Comisión Central de Abastecimiento de Menorca; una vez constituida, el Presidente manifestó que a reunión tenía por objeto examinar el dictamen de la Ponencia nombrada en la sesión del día 24 del próximo pasado, relativa a los precios de la carne de vacuno, lanar y cabrío.

1.º Se aprueban para Mahón los precios propuestos por la ponencia que a continuación se detallan:

Precios al detall de carne de ganado vacuno

Con hueso a 3'25 pesetas kilo.

Sin hueso a 6'50 pesetas kilo.

Chuletas ternera a 5'50 pesetas kilo.

Solomillo a 9'00 pesetas kilo.

Precios al detall de carne de ganado lanar y cabrío

Piernas y chuletas a 5'00 pesetas kilo.

Pecho y pescuezo a 3'25 pesetas kilo.

NOTA: El precio que debe regir para la compra de dichos ganados en toda la Isla será el siguiente:

Ganado vacuno

Joven, a 4 pesetas los 1'200 gramos en canal.

Viejo, a 3'50 pesetas los 1'200 gramos en canal.

Lanar y cabrío

Joven, a 4 pesetas los 1'200 gramos en canal.

Viejo, a 3'50 pesetas los 1'200 gramos en canal.

2.º También se acordó que cada Municipio enviara a esta Comisión antes del domingo próximo día 18, duplicada relación de los precios que deben regir para la compra de toda clase de ganado en canal y venta al público.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminado el acto, firmando a continuación todos los concurrentes.

**Banco de Menorca**

Habiéndose presentado en estas oficinas el imponente de Caja de Ahorros don J. P. P., de Alayor, manifestando haber extraviado la correspondiente libreta de Ahorros, señalada con el número 42, expedida por la Sucursal de este Banco en dicha plaza en 14 de Septiembre 1916 y deseando se le expida duplicado, declarando la caducidad de aquélla, por el presente se hace público el extraviado de referencia, a fin de poder expedir al interesado el duplicado que solicita después de haberse publicado por tres días consecutivos este anuncio, de conformidad con el segundo apartado de la disposición 3.ª de las insertas en las libretas que expide esta Sociedad.

Mahón 14 de Abril de 1937.—El Gerente, C. Hernández.

#### Aduana Nacional de Mahón

##### Anuncio de subasta

El día 20 de los corrientes, a las once horas, tendrá lugar en los almacenes de esta Aduana, la subasta de las mercancías que a continuación se detallan, afectas al expediente de abandono número 1937:

##### LO ÚNICO

Dos paquetes conteniendo 44 zapatos de caballero; de un solo pie, a 10 pesetas uno, 440 pesetas.

43 hormas madera a 1'50 pesetas una, 64'50 pesetas.

30 envolturas a 0'10 pesetas una, 3 pesetas.— Total 507'50 pesetas.

La subasta se sujetará a las siguientes condiciones:

1.ª Se efectuará por pujas a la llana.

2.ª No se admitirán posturas que no cubran el tipo e tasación.

3.ª Se adjudicará al mejor postor, y

4.ª Serán de cuenta del rematante el pago de los derechos reales y del costo de este anuncio.

Mahón 13 de Abril de 1937.—El Administrador, M. FUGUEBA.

#### Subdelegación Marítima de Mahón

Relación nominal de los inscriptos marítimos que han sido llamados al servicio de la Armada:

Jaime Fuster Estades, mecánico, Mahón; Antonio Reynés Puig, pescador, Villacarlos; José Pascual Rodríguez, Jaime Garriga Riera, Angel Piera Roselló y Gabriel Sans Gelabert, pescadores de Fornells; Francisco de Aro, Pons, pescador, Mercadal; Conrado Ruiz Cas elló, desconocido; Ateio Llabrés Lloplis, Antonio Capó Guardia y Joaquín Moratal Sintes, pescadores de Mahón.

Mahón 13 de Abril de 1937.—El Subdelegado Marítimo, Federico Garay.

#### Agrupación de Obreros Metalúrgicos U. G. T.

Se convoca a la Junta general ordinaria que se ha de celebrar el sábado día 17, a las cinco de la tarde.

Entre los puntos a tratar está en el orden del día el de la máxima importancia de la intensificación de la Sidero-Metalurgia, adaptándola al momento actual.

No dudamos que todos los federados sabrán hacer honor a nuestras fervientes ansias de acelerar la victoria, asistiendo conpenetrados del deber que tenemos asignado.

##### LA JUNTA

#### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

##### ARBITRIOS MUNICIPALES

Se comunica a los vecinos de esta ciudad que se ausentaron accidentalmente de la misma, que la cobranza del impuesto que recae sobre los mismos por el consumo que hagan de especies sujetas a arbitrios municipales, según acuerdo del Ayuntamiento de 30 de Marzo último, se verificará en esta Administración desde hoy fecha hasta el día 25 del corriente mes.

Mahón 15 de Abril de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

#### NOTAS DEL DIA

##### REUNION DEL PLENO DEI COMITE DE LA F. L. DE S. O.

El día 13 del actual reunióse el Pleno ordinario mensual de esta Federación Local, asistiendo 17 representantes. Aprobóse la correspondencia cruzada y las cuentas, existiendo en Caja 3.752'35, cantidad que sumada a las 6.000 pesetas que esta Federación aportó a la suscripción de la Comisión Central de Abastos en concepto de préstamo, eleva los efectivos de nuestra sindical a 9.752'35.

Los compañeros representantes de esta entidad sindical en los diferentes organismos de esta ciudad dieron cuenta de sus gestiones, siendo aprobadas y marcando el Pleno la orientación a seguir y haciendo varios delegados algunas indicaciones a los susodichos representantes.

El presidente dió cuenta de haberse ingresado en el Banco Hispano Americano la cantidad de 23 mil pesetas, producto de lo recaudado durante la Semana de Ayuda a Madrid. Se acordó que el donativo de esta Federación fuese el de los gastos habidos durante la expresada semana que ascienden a 1.600 pesetas aproximadamente.

Dióse cuenta también de haber recibido de las mujeres antifascistas un lote de jerseys y varios tapabocas y mil pesetas con destino a la Semana de Ayuda a Madrid.

Se acordó celebrar igual que en años anteriores, una velada la víspera de Primero de Mayo y un mitin en la mañana de dicho día.

Para el cargo vacante de vocal de la Comisión Ejecutiva fué nombrado por mayoría de votos, el compañero Enrique Camps Sabater. El camarada Sebastián Fabregues presentó la dimisión de su cargo de vocal del Comité de Eulace, nombrándose para sustituirle al compañero Pedro Pons Mezquida. El compañero Antonio Pons Pons presentó su dimisión del cargo de contador, acordándose hacer el nombramiento en el próximo Pleno.

La sesión se levantó a las diez y media de la noche.

#### Partido Socialista Obrero AGRUPACION LOCAL CICLO DE CONFERENCIAS

EL LUNES DIA 19 DEL CORRIENTE, A LAS 6 TARDE y en el salón grande de la CASA DEL PUEBLO el camarada

**Antonio Martínez** Presidente del Tribunal de Urgencia de Mahón, dará una conferencia desarrollando el tema:

**Maquetismo, sexualidad y complejos**

El acto será público.



A Gibraltar llegan constantemente numerosos evadidos del campo rebelde. Ello es prueba de la descomposición que reina en sus filas.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:  
Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84  
PRECIO: 15 céntimos

## Información Radiotelegráfica

**Partes de guerra facilitadas por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de la Guerra el 16 de Abril de 1937 a las 22 horas**

### Ejército del Centro

Si la novedad importante que consignamos en todos los frentes de este Ejército.

La artillería enemiga ha seguido en el día de hoy haciendo disparos sobre la población civil causando víctimas.

La propia artillería con éxito el puente que los facciosos tendieron sobre el río Manzanares.

Nuestra aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento y bombardeo con éxito en el frente de Guadalajara bombardeando las estaciones de Sigüenza y Jadraque.

### Ejército del Este

En los distintos frentes de este Ejército transcurre la jornada con bastante calma, registrándose solamente tirofeos y bucos de artillería sin consecuencias para nuestra parte.

### Agrupación de Teruel

En la jornada de hoy nuestras tropas ocuparon los pueblos de Viesredo, Lirón y Argente y la importante posición del Cerro Gordo, combatiéndose con gran entusiasmo y presionando con gran intensidad sobre Cenada, infligiendo al enemigo un duro castigo.

Nuestra aviación cooperó con gran eficacia al avance de nuestras tropas, bombardeando y ametrallando las concentraciones enemigas y en un combate sostenido con aparatos contrarios logró derribar uno marca Fiat.

### Ejército del Norte

Frente de Ezkadi: El enemigo contratató en el frente de Alava con ánimo de recuperar las posiciones que les fueron arrebatadas, realizando heroicamente nuestras fuerzas que destruyeron numerosas obisetas de los facciosos.

En los frentes de Eibar y Lequeitio, nuestra artillería hizo fuego sobre concentraciones enemigas, a las que dispersó y causó numerosas bajas.

En los demás sectores, sin novedad digna de mención.

### Frente Aragón

División Duruti. Campesinación Centro: En las posiciones del frente de Vilsfranca, fuego de fusilería y ametralladora, sin consecuencias en nuestras líneas.

Prosiguen los trabajos de atrinchamiento y fortificación del frente, recientemente ocupado.

En el frente del Río disparos aislados y nutrido fuego de ametralladoras en las posiciones de Quinto, obligando a los nuestros a retroceder unos camiones que sajan del pueblo por la carretera de Castellón.

En el frente de Perdiguera nuestra artillería ha hecho fuego contra una concentración enemiga a la que ha batido magistralmente día persiguiéndola.

En los demás frentes no hay novedad.

Fugados de las posiciones enemigas de la sierra de Alcubierre, han llegado a nuestras líneas los talanqueros con armamento.

### Comunicado del Oeste de Madrid

Madrid. El comunicado del Oeste de Madrid dice que a raíz de varias acciones de nuestras fuerzas mejoraron las posiciones en el Monte Garabitas y Cerro del Aguil

La aviación gubernamental bombardeó la estación y el cuartel del Regimiento de Caballería de Farnesio de Valladolid.

### El Gobierno catalán en crisis

Barcelona. — El Presidente de la Generalidad ha dado una nota a los periodistas, la cual fue radiada ayer por las emisoras catalanas, en la que se da cuenta de la dimisión del Gobierno catalán, finalmente reorganizado con carácter transitorio.

La nota, que es muy extensa, explica las causas originarias de la crisis y hace un llamamiento a la concordia de todos los partidos y organizaciones para que sea posible la composición de un Gabinete fuerte que vaya hacia la victoria.

Al final de la lectura del indicado documento el señor Companys dijo a los periodistas que había precedido al nombramiento de varios consejeros, los cuales tomarían posesión de sus cargos en la misma tarde de ayer, que esperaba las contestaciones de la U. G. T. y de la C. N. T. para proceder al nombramiento de los titulares de los restantes departamentos, los cuales se posesionarían a la una de la tarde de hoy.

Dijo también el señor Companys que el Partido Socialista se había retirado de la reunión, después de anunciar que acataría sin discusión la decisión presidencial.

### Parlamentarios ingleses en Valencia

Valencia. — Se halla en esta ciudad una delegación de parlamentarios ingleses, entre los que hay tres diputados. La delegación ha visitado el refugio n.º 1 y distintos lugares de la población.

Han tenido los parlamentarios, frases de elogio para el pueblo español.

### El "España" merodea por la costa santanderina

Santander. Ayer fue avistado el crucero faccioso "España". Sonaron las sirenas de alarma y la gente se refugió ordenadamente en los lugares designados a tal efecto.

Al cabo de media hora se dio aviso de haber pasado el peligro.

El buque faccioso se dejó ametrallar y se quemó, habiéndose perdido un merodeador.

### Un comentario de "Frente Rojo"

Valencia. — El diario "Frente Rojo" inserta un comentario muy optimista sobre la guerra.

Opina que el enemigo ha fracasado rotundamente en cuantas tentativas ha efectuado y dice que la guerra ha entrado en una nueva etapa que será de le. luego más corta que las anteriores y que los acontecimientos se sucederán ahora con más celeridad hacia el completo triunfo del pueblo.

### Desaparición de un agente de compras de la Generalidad

El delegado general de Cataluña en Francia, camarada Casas, ha desaparecido sin dejar huellas.

Según comunica «Le Temps», Casas había llegado a Marsella para comprar víveres, por encargo de la Generalidad.

Abandonó el hotel llevando una cartera que contenía importantes documentos y cincuenta mil francos, careciendo de noticias suyas desde hace doce días.

### NOTICARIO EXTRANJERO

#### Lo que dice el diario ruso "Izvestia"

Mosú. — El periódico «Izvestia» escribe: Los impasibles diplomáticos ingleses pueden asegurar toda la neutralidad es precisamente el medio que hará llegar por último al traidor Franco a la antecámara del Ministerio de Negocios Extranjeros inglés y a las oficinas directivas de la City.

En la actualidad, el Gobierno inglés pierde ya su prestigio, al recomendar a su flota mercante se abstenga de navegar por el golfo de Vasconia, ayudando de hecho al bloqueo del comercio de Inglaterra con Bilbao realizado por los buques italianos y alemanes.

Los acontecimientos españoles repercuten en la política internacional en Oriente y Occidente, en los países de Ultramar, en el Continente y en las Colonias, en el Mediterráneo y costas del Océano Pacífico.

Las aperturas de los acreores, aumentan sin cesar, mientras que Inglaterra y otras potencias, no manifiestan medida para contentarlos, especialmente en cuanto a España se refiere, y es por lo que la humanidad avanzada tiene puestos sus ojos en España.

#### Recepción en honor del doctor Schacht

Bruselas. — Ayer noche tuvo lugar una recepción en el palacio de la Legación alemana en honor del doctor Schacht.

Durante la tarde de ayer el citado doctor alemán celebró dos conferencias con el Jefe del Gobierno belga Van Zeeland.

Esta mañana ha emprendido Schacht el viaje de regreso, no confirmando las predicciones que circularon en Bruselas de que se aseguraría que iría a París.

#### El Führer visitará al Duce

Roma. — Se afirma en que Hitler devolverá en breve la visita que Mussolini le hizo en 1934. Parece que el dictador alemán irá a Roma acompañado del ministro de Propaganda Goebbels y de algunos jefes de la Reichswehr.

Aunque no se ha fijado fecha de este viaje, se tiene la impresión de que se verificará pronto.

#### Disturbios en una prisión

Londres. — En la prisión de Dartmoor ocurrieron disturbios a raíz de haberse descubierto un complot de haberse estallar el día de la coronación del Rey Jorge VI.

#### La Policía impide un homenaje

Viena. — La Policía ha prohibido en el último momento el homenaje que habían preparado diversas organizaciones nacionales con motivo del cumpleaños del ex general austriaco Krauss.

El público que ya llenaba la sala del teatro en donde iba a tener lugar el acto homenaje, fue obligado a salir del salón por los agentes.

#### Las andanzas del pirata mallorquín

Bayona. — Comunican de esta ciudad que el pirata mallorquín Juan March ha llegado a Nápoles inmediatamente ha salido para Roma.

Lo que dicen desde Gibraltar  
Gibraltar. Cada día es mayor la descomposición que se nota en el campo rebelde.

plaza, numerosos falangistas, requetés y militares facciosos, que escapan, como pueden, de las vicinas poblaciones españolas en poder de los invasores extranjeros, La Línea, Algeciras, Ceuta, San Roque, etc., etc.

Por la forma en que pretenden justificar su huida, se adquiere la certidumbre de que cada vez es mayor la angustia con que viven los rebeldes y se les comienza a vislumbrar su final catastrófico que presienten muy cercano.

Una cosa que ayuda a formar muy bien ese estado de descomposición es la serie de bulos y mentiras que constantemente difunden las radios facciosas.

Una de ellas, por ejemplo, que reiteradamente se ha hecho circular, es la del total hundimiento de nuestra escuadra.

Varias veces se ha dicho que nuestros valientes marinos se han entregado a los invasores, y otras que nuestros barcos han huido al extranjero ante nuestra derrota segura y atomizados por el poderío de la escuadra pirata.

Como quiera que muy a menudo los buques de la escuadra republicana se dejan ver en servicios de vigilancia y reconocimiento en el Estrecho, esto no solo pone de manifiesto que la mentira es la base de la propaganda facciosa, sino que nuestros heroicos marinos están más firmes cada día en la defensa de las libertades de España y contra los invasores del surlo patrio.

#### Noticia del campo rebelde

Londres. — Un telegrama de Burgos, reproducido en muchos periódicos londinenses, dice que el traidor Franco abandonará la dirección del ejército rebelde para dedicarse definitivamente a los labores propios de jefe de Estado.

#### Desmintiendo falsas informaciones

Londres. — La Embajada española en esta capital ha desmentido, por indicación del Gobierno de Ezkadi, la noticia publicada por cierta prensa inglesa en la que se daba cuenta que diez aparatos «naciona listas» habían bombardeado los Altos Hornos de Bilbao y que habían hundido al destructor leal «José Luis Díez».

Este buque se encuentra sin novedad en el puerto de Bilbao y en los Altos Hornos se trabaja normalmente sin que haya sido nunca objeto de ningún bombardeo.

#### Lo que dice un diario mejicano

Méjico. — El periódico militar «O'Brien», comentando la guerra civil de España, dice que los fracasos de los rebeldes en sus ofensivas contra Madrid primero, Pozoblanco después y Bilbao ahora, les ha de llevar irremisiblemente a la derrota definitiva.

#### La noticia del establecimiento del control, en París

París. — Ha causado gran alegría la noticia de que el lunes se pondrá en vigor el plan de control en los puertos y fronteras de España.

También es objeto de grandes comentarios la noticia de que Italia ha aceptado el discutir sobre la próxima retirada de voluntarios.

Sin embargo, los comentaristas no se muestran acordes en este punto, pues mientras unos creen que ello significará el acortamiento del conflicto español, otros creen que Mussolini no persigue otra cosa que ganar tiempo.

#### Huelga en Amsterdam

Amsterdam. — Se han declarado en huelga 900 obreros del ramo de construcción. Piden aumento de un 20 por 100 de salario.

#### En Tokio también huelga

Tokio. — El personal ferroviario en número de 2.800 obreros, han declarado la huelga, alegando que los míseros salarios que perciben no son ni remotamente suficientes para poder hacer frente a la carestía de los artículos alimenticios.

#### Un nuevo debate en la Cámara de los Comunes

Londres. — En la reunión que celebrará hoy la minoría laborista parece ser se acordará la presentación de un voto de censura al Gobierno, después de entablar otro debate sobre el asunto del bloqueo del puerto de Bilbao.

#### Los militares facciosos contra Gil Robles

París. — El diario «Le Jour» inserta unas manifestaciones hechas por la Junta facciosa de Salamanca, las cuales después de constatar una severa diatriba contra Gil Robles y los políticos cobardes de derecha, se dice que el ex jefe de la C. E. D. A. y Maderiaga ya no representan nada.

#### Manifestaciones de un jefe de Falange

Hendaya. — El jefe nacional provincial de Falange Española, Manuel Hedilla definióse públicamente como adversario de la restauración de la monarquía española.

Rechazó también toda ingerencia de la Iglesia en los problemas del Estado. Ha declarado que las citadas manifestaciones fueron hechas en nombre de un millón de afiliados a Falange.

#### Agresión de la aviación fascista

Cerbere. — A las 7:45 dos aviones «naciona listas» bombardearon la localidad de Cuera y el viaducto del ferrocarril, arrojando una decena de bombas.

Las primeras informaciones dicen que hubo varios heridos, no conociéndose otros detalles.

#### Sociedad de Trabajadores en Obras del Estado (U. G. T.)

Esta Sección convoca a todos sus afiliados a una Junta General ordinaria para mañana domingo, a las tres de la tarde, bajo el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. Correspondencia. Cuentas. Nombramiento de los cargos vacantes. Estudio de la reforma de los estatutos y elección de los delegados. Ruegos y preguntas. Se ruega a todos los afiliados su asistencia. — LA DIRECTIVA.

#### MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliador del Mundo, comunica que el día 18 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explotada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 1.

#### TEATRO PRINCIPAL

DOMINGO 18 ABRIL 1937  
DOS GRANDES FUNCIONES, DOS TARDES. A las 5:30 en punto 1.º El paso de comedia de Alvarez Quintero.

#### Mañanita de sol

2.º La preciosísima comedia en tres actos y en verso de M. F. Chegaray.

#### El octavo no mentir

NOCHE. A las 9:30 en punto 1.º El bonito drama en tres actos de Benito Pérez Galdós, escenificado por los hermanos Quintero.

#### Marianela

2.º Como final de fiesta, actuará el CUADRO FLAMENCO que tantos aplausos obtuvo el pasado domingo. Para encargos en taquilla. (Véanse programas de mano)